

HOROYA

REDACTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
PATRICEL UMUMBA
2^{ème} ETAGE
B. P. 341
TEL.: 51-50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINÉE

Directeur politique :
LEON MAKÀ
Directeur de publication :
TIBOU TOUNKARA
Directeur :
FODÉ BÉRÉTÉ

N° 1212

Mardi 30 Mai 1967

4 PAGES 25 FRANCS

SEPTIEME ANNEE 1967

LE CONSEIL SUPERIEUR DE L'EDUCATION REUNI A PITA :

L'ECOLE GUINÉENNE TOUJOURS DAVANTAGE DANS LES PRÉOCCUPATIONS DE NOTRE PEUPLE

Le Conseil supérieur de l'Éducation crée par la dernière session du Conseil National de la Révolution vient de terminer à Pita les travaux de sa première session.

La composition seule de cette haute instance permet de mesurer l'importance que le Parti attache aux problèmes de l'Enseignement et de l'Éducation, ainsi que le rôle qu'il entend faire jouer à l'école guinéenne dans le processus de qualification de notre peuple.

Mais à Pita le Conseil s'était entouré de nombreux invités, membres du Bureau Politique National et du gouvernement et hauts cadres du Ministère de l'Éducation nationale, de l'Académie de la Moyenne-Guinée et des fédérations de Pita et Labé.

Trois jours durant, sous la haute présidence du Chef de l'État, les membres du Conseil Supérieur et les invités se sont penchés avec esprit de responsabilité sur les importants problèmes de l'Enseignement et de l'Éducation, se répartissant dans les grandes rubriques suivantes :

— Examen de la situation générale et perspectives de

l'enseignement ;

— Elaboration et adoption de la charte de l'école guinéenne ;

— Politique de formation des enseignants.

Les débats qui se sont déroulés dans un haut esprit de civisme et d'engagement révolutionnaire ont abouti à une parfaite unanimité sur les voies et moyens à mettre en oeuvre pour conférer à l'école guinéenne toujours plus d'efficacité dans la bataille pour la réhabilitation de notre peuple et de sa culture ainsi que pour le développement incessant des potentialités humaines et matérielles de la nation.

Le cadre de la réunion ne pouvait être mieux choisi. C'était à Pita, Pita qui en 1958 n'était qu'une modeste bourgade rurale et qui est devenue aujourd'hui, grâce au PDG et au labeur de notre peuple, une resplendissante cité moderne ouverte au progrès et promise au plus grand développement.

Le cadre, c'était aussi la jeune école normale de Pita dominant l'hydro-centrale moderne de Kinkon arraché à

la nature, au scepticisme et à la fatalité par la foi militante et le labeur des hommes du Parti Démocratique de Guinée (PDG), où vit une jeunesse libre avide de savoir créateur.

Les travaux du Conseil Supérieur s'inscrivaient de

(Suite en page 2)

A LA FIN DES TRAVAUX DE SON 2^{ème} CONGRÈS

LES TRAVAILLEURS DE LA PRODUCTION ONT ADRESSÉ UNE MOTION DE CONFIANCE AU B. P. N.

Le second congrès du syndicat national de la Production qui a clôturé ses travaux en fin de semaine à la Bourse du Travail a adressé une motion de confiance au BPN et adopté une résolution générale dont voici les textes :

Le 2^{ème} congrès du syndicat national des travailleurs tenu les 25, 26, mai 1967 à la Bourse du Travail à Conakry.

Après avoir écouté l'important discours du ministre de l'Économie Rurale et de l'Artisanat.

Après audition et discussion du rapport d'activités présenté au nom du Bureau National par le secrétaire général le camarade Baro Ibrahim, et le rapport financier présenté par le trésorier général le camarade Diallo Oury.

Considérant : les différentes instances du Parti Démocratique de Guinée et les décisions issues du 4^{ème} congrès de la Confédération Nationale des Travailleurs de Guinée.

Considérant : la place de choix qu'occupe l'Économie dans la révolution guinéenne.

Considérant : les manœuvres subtiles de l'impérialisme dans son dessein de domination, d'exploitation et de recolonisation des peuples d'Afrique, d'Asie et d'Amérique Latine.

Considérant : le rôle historique joué par notre peuple dans le processus de décolonisation et de réhabilitation de l'Afrique dans toutes ses valeurs morales, politiques, économiques, culturelles et sociales.

Considérant : les succès enregistrés par le peuple de

Suite en page 3

LE NOUVEAU GOUVERNEUR DE LA R. A. DE FORECARIAH EN VISITE A L'INTÉRIEUR DE LA FÉDÉRATION

Le bureau fédéral de Forécariah a organisé du 15 au 25 mai une tournée dans les sections de la fédération, tournée devant permettre au nouveau gouverneur de la région M. Bella Doumbouya de prendre contact avec les militants de la fédération.

La délégation du bureau fédéral a visité successivement les sections de Mafé-rinyah, Moussayah, Farmoriah, Kabak et Benty.

Dans toutes ces sections, le gouverneur de la région s'est adressé aux populations qui lui ont réservé un accueil chaleureux et fraternel.

Il a expliqué les principes du P.D.G. et exhorté les militants à plus de vigilance et à renforcer l'unité autour du mot d'ordre du Parti : *produire en quantité et en qualité.*

Partout la mobilisation a été totale, mobilisation dont s'est réjouie la délégation du bureau fédéral. En effet seule l'unité d'action et de pensée favorise l'exécution correcte des tâches quotidiennes que la révolution exige de chacun de nous.

Dans chaque section une séance de travail a réuni les membres du bureau fédéral et du comité directeur autour du programme de développement au niveau de l'Arrondissement.

La délégation s'est félicitée de la bonne marche des travaux agricoles.

A Benty comme partout dans la fédération, les CER se portent bien servant ainsi d'exemples aux paysans de la région.

Rappelons que la région administrative de Forécariah a connu un événement économique important cette année, si l'on sait seulement qu'une moisson de riz vient de se dérouler avec la participation des élèves du CER, des paysans et des responsables politiques.

Cette moisson a suscité beaucoup d'intérêt, auprès des paysans de la région et plus particulièrement des élèves du CER, qui sont très optimistes quant à la moisson prochaine qui atteindra 20 tonnes.

MESSAGES AU CHEF DE L'ÉTAT

Répondant au message de félicitations qui lui a été adressé à l'occasion de la fête nationale de la République Socialiste Tchécoslovaque par le chef de l'État guinéen, le président Antonin Novotny a adressé au Président Ahmed Sékou Touré le télégramme suivant :

« Je vous prie d'agréer mes remerciements pour les féli-

voquées à l'occasion de la fête nationale de la République Socialiste Tchécoslovaque.

Je réitère en toute cordialité mes vœux de santé et de succès dans la coopération mutuelle.

Signé : Antonin Novotny, président de la République Socialiste tchécoslovaque.

Suite en page 2

ACTES DU POUVOIR CENTRAL

Par décret n° 186 PRG en date du 20 mai 1967 de Monsieur le Président de la République, un témoignage officiel de satisfaction est décerné à M. Thiam Baba Hady, directeur de la BCGE.

« Par sa vigilance et son action décisive, a évité à la Banque de souscrire à un engagement financier qui aurait lésé gravement les intérêts supérieurs de la nation. »

LA VIE DANS LA NATION

(Suite de la page 4)

de Kissidougou d'accueillir « le grand pionnier de la Révolution africaine, le Secrétaire général du PDG le camarade Ahmed Sékou Touré ».

« Nous sommes heureux et fiers d'être les premiers bénéficiaires des efforts du gouvernement dans le cadre de l'infrastructure routière », a-t-il ajouté.

Prenant à son tour la parole M. Diop Mamadou, directeur de cabinet au ministère des Travaux Publics a dans une allocution déclaré que « dans le cadre du Plan septennal de développement économique de la République de Guinée, le gouvernement de la République et son Parti national le Parti Démocratique de Guinée, appréciant à sa juste valeur le rôle du secteur routier dans l'essor économique de l'Etat, ont prévu un certain nombre d'axes importants judicieusement conçus en conformité avec sa politique de développement harmonieux qui tient compte d'une infrastructure minimum dans les secteurs du pays :

Routes Conakry-Kindia ; Conakry-Boké ; Coyah-Forécariah-Benty ; Mamou-Labé-Koundara ; Mamou-Kankan-N'Zérékoré et Mamou-Faranah-Kissidougou-N'Zérékoré.

« Le tronçon Faranah-Kissidougou que nous avons la fierté d'inaugurer aujourd'hui, a déclaré M. Mamadou Diop, a été réalisé en vertu d'une convention signée entre le gouvernement guinéen et l'Entreprise Jean Lefèvre en février 1965 ».

LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU P.D.G. A INAUGURÉ LUNDI LA NOUVELLE ROUTE FARANAH KISSIDOUGOU

Après avoir indiqué les caractéristiques du tronçon qui s'étend sur une longueur de 104 km. avec un tracé calculé pour une vitesse de 100 km/heure, le directeur de cabinet du ministère des Travaux publics a donné des informations sur l'importance du personnel qui a exécuté les travaux : 12 agents européens et 250 guinéens. Les travaux ont commencé à la fin de l'année 1965 et ont été terminés au mois de mai 1967.

M. Diop Mamadou a félicité et remercié la Direction de l'Entreprise Lefèvre pour son esprit de coopération loyale en s'engageant à investir en Guinée sur la seule garantie de la confiance en notre peuple et son gouvernement. Elle a donné ainsi l'exemple de son attachement aux idéaux de solidarité et d'amitié dans la coopération. Elle trouvera en nous un partenaire loyal, décidé à oeuvrer pour le raffermissement de nos rapports, a poursuivi M. Diop.

Enfin, M. Diop Mamadou a insisté sur l'importance économique de l'axe économique Farana-Kissidougou « un maillon de la grande chaîne qui constitue la courroie de transmission du moteur de notre Révolution ».

Auparavant, le Secrétaire général du P.D.G., et la délégation qui l'accompagne avait rendu visite aux fé-

dérations de Macenta et de Guéckédou.

Selon une dépêche de notre correspondant Nouké Condé à N'Zérékoré, le Chef de l'Etat est arrivé à Macenta le 26 mai à 15 h venant de Pita où il avait présidé la première session du Conseil Supérieur de l'Education.

Les populations de Macenta ont, dans l'allégresse et la ferveur générales, accueilli le leader de la Révolution guinéenne.

Le même jour à 21 h les artistes de la troupe fédérale, lauréate des compétitions artistiques 1967 de la Guinée Forestière ont offert en l'honneur de la délégation présidentielle une brillante soirée artistique.

Dans l'après-midi à 16 h, un grand meeting a réuni les militants de Macenta à la Permanence fédérale. Le thème de ce meeting portait sur le mot d'ordre clé de la Révolution, à savoir : « Produire pour se suffire ».

Après avoir expliqué à cette occasion les méfaits du colonialisme et du néo-colonialisme, le Président Ahmed Sékou Touré a condamné les pratiques malhonnêtes, la discrimination et l'injustice sociale. « C'est grâce donc au Parti Démocratique de Guinée, a dit encore le Chef de l'Etat, que notre peuple a retrouvé son Unité, sa liberté et sa pleine souveraineté dans la totale dignité ».

Le 28 mai, avant de quitter Macenta pour Guéckédou, le Président Ahmed Sékou Touré a reçu les élèves de l'Ecole Normale d'Instituteurs de Macenta.

C'est à 13 h que l'hélicoptère présidentiel a atterri au collège d'enseignement général où l'attendait une délégation du bureau fédéral devant accueillir le Président Ahmed Sékou Touré et les personnalités qui l'accompagnent dans cette tournée.

En son discours de bienvenue prononcé par le secrétaire fédéral le camarade Kaba Mamadou Lamine, le porte parole de la fédération, a exprimé la grande joie des militants de Guéckédou de compter parmi eux l'artisan infatigable de la Révolution africaine. Il a ensuite présenté le bilan des réalisations de Guéckédou et parlé de la vie politique, économi-

que et sociale de la fédération.

Le Président Ahmed Sékou Touré prenant la parole a tout d'abord adressé aux militants de Guéckédou le salut fraternel de la Direction Nationale du Parti avant d'expliquer le but de sa visite. Le Chef de l'Etat a ensuite parlé de la parfaite organisation des pays africains avant la pénétration coloniale tout en expliquant les

méthodes de l'invasion étrangère.

Le leader du Parti révolutionnaire de Guinée a souligné les multiples efforts déployés par notre peuple pour soutenir des pays frères d'Afrique, d'Asie et d'Amérique Latine dans leur lutte de libération nationale.

Pour terminer, le Président Ahmed Sékou Touré a parlé des progrès réalisés en neuf ans d'indépendance par notre peuple.

Une grande réception, offerte par les membres du bureau fédéral à la délégation présidentielle a mis fin au séjour du Président Ahmed Sékou Touré à Guéckédou.

MOTION DE CONFIANCE A LA DIRECTION NATIONALE DU PARTI

A l'occasion du 20e anniversaire de la création du PDG et du 10e anniversaire du premier gouvernement guinéen plusieurs motions de confiance ont été adressées à la Direction nationale du Parti.

Voici celle du bureau fédéral de Beyla.

DE BEYLA

Les militants et militantes de la Fédération de Beyla réunies en meeting sur la Place de la République,

Après avoir écouté avec un intérêt particulier l'important discours du secrétaire fédéral, discours qui a brillamment retracé l'historique combien édifiant de notre Parti d'avant-garde et de son gouvernement.

— Considérant les péripéties d'un passé digne d'éloge, passé de notre grand Parti qui a surmonté tant d'obstacles façonnés par le colonialisme, l'impérialisme.

— Considérant les victoires multiples et historiques remportées sur les forces du mal que sont l'impérialisme, le colonialisme, le néo-colonialisme leurs agents ou fantoches.

— Considérant la lutte permanente du PDG et de son gouvernement dans le cadre de la réhabilitation de l'homme d'Afrique.

— Considérant la contribution importante et positive de la Direction nationale de notre Parti pour la réalisation de l'indépendance totale et de l'unité de l'Afrique.

— Considérant les réalisations combien importantes de notre Parti et de son gou-

vernement dans tous les domaines et ces derniers temps singulièrement dans celui d'une économie nationale solide.

— Considérant les assauts répétés de la contre-offensive impérialiste, colonialiste et néo-colonialiste contre l'Afrique, offensive qui se traduit par les coups d'Etat militaires.

— Saluent chaleureusement et fraternellement tous les militants du PDG et s'inclinent devant la mémoire des combattants de notre Parti tombés sur le champ d'honneur.

— Félicitent et encouragent la Direction nationale de notre Parti et de son gouvernement pour leurs actions constantes et positives dans la réalisation d'une Afrique véritablement libre et unie.

— Applaudissent les nombreuses réalisations faites dans tous les domaines et singulièrement ces derniers temps dans le cadre du développement économique.

— S'engagent avec le serment solennel de leur fidélité au PDG de demeurer constamment mobilisés pour la défense du patrimoine national et africain.

— Rendent un hommage sincère, fraternel et mérité à la Direction nationale de notre Parti, à son gouvernement et singulièrement à notre bien-aimé frère le Président Ahmed Sékou Touré digne fils d'Afrique et orgueil de notre nation.

Vive le PDG !
Vive la Révolution !

Le Meeting.

RENDRE INDIS-
SOLUBLES L'ETUDE
LA PRODUCTION
ET LE COMBAT
ANTI IMPERIALISTE

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

LA SITUATION AU MOYEN-ORIENT

(Suite de la page 4)

tanie par la voix de son Président, maître Moktar Ould Laddah à l'égard du peuple palestinien.

Rappelons que l'Assemblée Nationale de l'Égypte vient d'adopter à l'unanimité un texte donnant pleins pouvoirs au Président Nasser pour prendre des mesures convenables à la situation selon les circonstances. On indique

d'autre source que M. Zakaria Moheddine, vice-président de la RAU qui vient d'être nommé par le Président Nasser Chef de résistance populaire, supervisera notamment tous les services relevant du ministère de l'Intérieur.

Le lundi, le Conseil de Sécurité a repris son débat sur la crise du Moyen-Orient. Le délégué américain Arthur Goldberg était le premier orateur. Ce fut ensuite M. Mohamed El Keny, délégué

de la RAU de prendre la parole bien que n'étant pas membre du Conseil de sécurité. Il a déclaré que «la prétention d'Israël à un droit de navigation dans le golfe d'Akaba était sans fondement. Historiquement, le golfe d'Akaba a été sous contrôle arabe pendant des périodes séculaires» a-t-il affirmé.

Le délégué égyptien devait par la suite demander que le conseil de sécurité ajourne ses travaux à quinze jours en attendant le rapport de U Thant et la réaction des organismes d'observation de trêve de l'ONU, y compris celle de la commission mixte d'armistice égypto-israélienne qu'Israël a boycotté.

De la modification du règlement de la coupe du monde de football

Plusieurs modifications des règlements de la coupe du monde ont été proposées au comité technique de la fédération internationale de football association au cours de la dernière réunion de celui-ci à Zurich. (Suisse)

Ces modifications seront soumises au sous-comité de la FIFA qui se réunira à Munich (Autriche) en juin prochain pour mettre au point la coupe du monde qui se déroulera à Mexico en 1970.

Ces modifications seraient les suivantes :

Les épreuves préliminaires ne doivent plus tenir compte, dans la mesure du possible de la situation géographique des pays en présence, car dans le système actuel, certains pays sont pratiquement assurés d'arriver aux finales.

— Seul le pays où se dérouleront les finales de la coupe doit être dispensé des matches préliminaires. Le pays qui a remporté la précédente coupe doit obligatoirement d'écarter les matches préliminaires pour se qualifier pour les finales.

— Augmenter de 16 à 20 le nombre des pays jouant les finales

— Création d'une «caisse centrale» pour financer partiellement les frais de transport, notamment si les rencontres préliminaires ne s'effectuent pas selon les régions géographiques.

● En coupe africaine des nations, l'équipe de football de Côte d'Ivoire a battu dimanche à Lomé la sélection nationale du Togo par deux

buts à zéro, en match retour

A l'issue de ce dernier match, le classement s'établit comme suit : Côte d'Ivoire : sept points pour quatre matches

Nigéria : trois points pour quatre matches

Togo : deux points pour quatre matches.

● Par ailleurs dimanche en rencontre comptant pour la coupe africaine des clubs champions, le Djoliba du Mali a battu les invincibles Eleven du Liberia par 4 buts à zéro.

CYCLISME

BARRY M. CIRÉ VAINQUEUR DU PRIX DES COMMERÇANTS

Le grand prix des commerçants organisé le dimanche 28 mai 1967 par la Fédération guinéenne de cyclisme a donné le résultat ci-après :

- 1er Barry Mamadou Ciré, couvrant les 108 km 500 en 3 heures 11'00'' ;
- 2e Bah Mamadou Bella, même temps que le vainqueur ;
- 3e Sylla M'Bady dit Santa ;
- 4e Diallo Bassirou ;
- 5e Bah Amadou Sadio ;
- 6e Diallo Gallé ;
- 7e Camara Hamidou ;
- 8e Barry Mamadou Saliou ;
- 9e Diop Alpha de Kindia ;
- 10e Sylla Ousmane ;
- 11e Camara Facinè.

La prochaine course sera organisée le jeudi 1er juin 1967 et patronnée par la Société SOMOVA.

MESSAGES

(Suite de la 1ère page)

nos peuples contre les complots du colonialisme et de la réaction et contre tous les ennemis de la libération des peuples arabes et africains

Avec mes hommages et mes souhaits les plus sincères.

Signé : Gamal Abdel Nasser.

★

Par ailleurs M. Salah El Dine Hidayet, ressortissant libanais à Conakry a adressé au Chef de l'Etat le message ci-dessous :

Excellence Monsieur le Président Ahmed Sékou Touré,

C'est avec un vif plaisir et une profonde gratitude que je m'a-

dresse à Votre Excellence à l'occasion de la ferme position du gouvernement, de son peuple sous votre noble direction, dans laquelle vous avez donné votre appui total et inconditionnel au peuple de Palestine.

Je tiens à exprimer à Votre Excellence, au peuple frère de Guinée et au PDG mes sincères et profonds remerciements qui reflètent notre gratitude et notre reconnaissance devant cette position ferme, fraternelle, humaine et légale.

Vive S. E. M. le Président Sékou Touré.

Signé : Salah El Dine Hidayet.

DE KINSHASA

LA COMMISSION DE DECOLONISATION DE L'O. N. U. A OUVERT SA SESSION

La commission de décolonisation des Nations-Unies a ouvert samedi sa session de Kinshasa, et a sévèrement condamné la politique coloniale du Portugal, tout en lançant un appel à l'unité aux mouvements de libération d'Afrique.

Prenant la parole devant les délégués, le président du Congo-Kinshasa, le général Joseph Mobutu, a déclaré que le Portugal avait violé le territoire congolais par l'intermédiaire de l'Angola, sous couvert du droit de poursuite.

La colonisation portugaise est certainement la plus déplorable et la moins défendable. Elle ne peut se terminer que par un échec d'autant plus désastreux qu'il aura fallu en différer l'échéance inéluctable.

Prenant la parole après le général Mobutu M. John Mālecela (Tanzanie), président en exercice du comité spécial de l'ONU sur la décolonisation a accusé les autorités portugaises de se livrer sans complexes en Afrique à des actes de barbarisme gratuit au terrorisme massif et au génocide.

M. Mālecela a également lancé aux mouvements de libération un appel à l'unité. Unité de pensée, unité d'ob-

jectifs, unité d'action, cette unité est indispensable si l'on veut éliminer le Portugal dans les plus brefs délais.

★

DAR ES-SALAM :

Au cours d'un rassemblement de masse marquant la journée pour la libération

africaine à Dar Es-Salam, M. Rashidi Māume Kawawa, deuxième vice-président de Tanzanie, a déclaré : «La Tanzanie est prête à verser son sang pour réaliser la libération totale du continent».

Les représentants des mouvements de libération nationale du Mozambique, de l'Angola, de l'Azanie, du Sud-Ouest africain, du Swaziland, du Zimbabwe et des Iles Comores ont déclaré au rassemblement qu'ils mèneront leur lutte armée jusqu'à ce que l'ensemble de l'Afrique soit libérée. Ils

VIETNAM

(Suite de la page 4)

soixante pour cent.

Une explosion s'est également produite dans l'un des locaux. Il y a eu également des dégâts de la station d'émission de la «Voix de l'Amérique».

Par ailleurs les forces armées de libération des districts de Qua Son, Men, Phuoc et Than Binh, province Quang Nam, ont mis en échec les opérations massives de «recherche et destruction» lancées par les troupes américaines et fantoches entre le 21 avril et le 11 mai, infligeant de grosses pertes aux ennemis : environ 1.900 soldats ennemis éliminés, 24 avions descendus ou touchés et 13 véhicules militaires détruits.

Les guerilleros ont frap-

pé sans répit l'ennemi dans le secteur oriental du Nam Bo. Ils ont en tout anéanti près de 1.200 soldats américains et fantoches dans leurs activités contre les opérations de recherche et destruction de l'ennemi entre le 30 avril et le 11 mai, et détruit ou endommagé 71 tanks blindés.

Un grand nombre de soldats ennemis ont été anéantis par les forces armées régionales en coordination étroite avec les guerilleros des provinces de Tra Vinh, My Tho, Vinh Long et Soc Trang dans le delta du Mekong, ce qui a déjoué les tentatives de «pacification» de l'ennemi dans la région.

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

LA 2^e CONFERENCE PANAFRICAINNE DE LA JEUNESSE SE TIENDRA A ALGER DU 20 AU 23 JUILLET PROCHAIN

La deuxième conférence Panafricaine de la Jeunesse se tiendra à Alger du 20 au 23 juillet prochains, a décidé samedi après-midi le Comité préparatoire de cette rencontre, après deux jours de réunion dans la capitale algérienne.

Les délégués de neuf pays membres ont participé aux travaux du Comité : Algérie, Dahomey, Guinée, Tanzanie, Mali, Mauritanie, Congo-Brazzaville, RAU et Sénégal.

Dans une résolution, le

NIGERIA

Le lieutenant colonel Odjuku Adjuku a proclamé hier mardi 30 mai, l'indépendance de l'Etat de Biafra, au Nigeria oriental.

Comité préparatoire invite les jeunes d'Afrique à participer à la conférence d'Alger. Après avoir condamné les agissements de l'impérialisme et du néo-colonialisme en Afrique, il salue la prochaine tenue à Alger du «Deuxième Bandoeng» élargi qui sera une vigoureuse riposte du Tiers Monde à l'agression économique de l'impérialisme. Le Comité se félicite des efforts déployés par les Etats africains pour donner à la culture africaine les moyens de s'épanouir, condition essentielle de l'affirmation de notre personnalité.

Il invite les peuples et les organisations de masses d'Afrique à accroître l'aide et l'assistance qu'ils apportent aux mouvements de libération.

LA SITUATION AU MOYEN-ORIENT

Après deux semaines de tensions, la crise au Moyen-Orient reste caractérisée par des activités diplomatiques, militaires et politiques des deux parties intéressées.

Pendant que le général Odd Bull, chef d'Etat major de l'ONU s'entretenait avec le ministre des Affaires Etrangères d'Israël pour s'informer de la situation, au Caire, le président Nasser s'adressait à l'Assemblée Nationale de la R.A.U. le lundi.

Il a déclaré que «ce n'est pas Israël que la RAU et les pays arabes affrontent, mais ceux qui soutiennent ce pays l'Occident qui a créé Israël. La question qui se pose,

poursuit le Raïs, n'est pas celle du détroit de Tiran, du golfe d'Akaba ou du retrait des troupes des Nations-Unies, mais celle de l'agression perpétrée en 1948 contre le peuple palestinien avec l'aide des Etats-unis et de la Grande Bretagne. L'Egypte se doit dès lors de traiter les pays occidentaux en ennemis parce qu'ils font cause commune avec Israël.

A la question de savoir si la RAU accepterait une aide de l'URSS, le président Nasser devait dire : «nous ne demandons ni à l'URSS ni à un autre pays d'intervenir directement ou indirectement dans la crise. Nous ne vou-

lons pas d'un affrontement qui conduirait à une guerre mondiale ; parce que nous oeuvrons pour la paix et sommes les avocats d'une politique de non-alignement. conclut-il.

Notons par ailleurs que le Président de l'Organisation pour la libération de la Palestine, M. Ahmed Choukairy a pris la parole au cours d'une réunion tenue dans la capitale égyptienne.

Parlant de la situation que connaît la péninsule arabe, le leader palestinien devait dire que «le conflit avec Israël était imminent. Nous nous préparons au combat de libération avec une détermination inébranlable».

Assistaient à cette réunion de 10 mille personnes, des membres du Conseil Supérieur dont M. Talaathou Kaïry, ministre de la jeunesse, Sharawy Golaa, ministre de l'Intérieur, Hamid Ebeid, ministre de l'Administration locale et Abdel Meguid Farid, président de la branche caireote de l'Union socialiste arabe.

Pendant que se tiennent des meetings d'information au Caire, à Nouackchott, se tenait également un important meeting sur la situation au Proche-Orient. Il a regroupé, à l'initiative du syndicat national des Enseignants, des élèves et fonctionnaires des principaux syndicats du pays. On remarquait également la présence des députés et des personnalités du Corps diplomatique, notamment les ambassadeurs de la RAU, de la R.P. de Chine et les membres de leurs ambassades.

«Il s'agit écrit le journal mauritanien «le peuple» pour ces participants de réaffirmer une position déjà exprimée et respectée par la Mauri-

(Suite en page 3)

Suite en page 3

VIETNAM

HUÉ A NOUVEAU BOMBARDÉ PAR LES F.A.L.

Les forces armées de libération sud-vietnamiennes ont lancé dans la nuit de dimanche à lundi une nouvelle attaque contre la ville de Hué l'ancienne capitale impériale. A partir de une heure du matin, quarante obus de mortiers sont tombés sur la ville suivis vingt minutes plus tard d'un autre tir. Les obus se sont abattus sur cinq objectifs : les messes des officiers de l'armée fan-

toche où deux officiers ont été tués et quatre jeeps incendiées et sur la trésorerie de la ville où un policier a été tué, sur le cantonnement d'une unité fantoche de transport où des dégâts importants ont été causés, sur le pc. du secteur du Thua Thian, état major général des forces alliées pour toute la province, sur le cantonnement des conseillers militaires américains. Au même moment, l'hôtel Huong Viang où s'était établi la commission de contrôle après avoir quitté son poste de Gio Pinh était détruit par une charge de plastic. Un policier a été tué, onze civils dont deux chauffeurs de la commission internationale de contrôle étaient blessés. Le bâtiment est détruit a

LA MOISSON DU RIZ DANS LES C.E.R. DE BENTY



La moisson du riz de mai C.E.R. de Kigbaly ont récolté leur 5 tonnes de riz à Kigbaly... Les élèves du

jeudi 25 mai. Ils envisagent de faire mieux. Ils veulent récolter l'année prochaine 20 tonnes pour assurer le repas à l'école. Ils y arriveront, les jeunes, car toutes les conditions que requiert ce grand rendement y sont réunies. Ils auront leurs champs de piments, de maïs, de manioc, de patates de taro etc.. Ils ne manqueront de rien.

Le Secrétariat d'Etat à la Présidence chargé de la Jeunesse et de la Culture Populaire porte à la connaissance du public sportif qu'une grande rencontre internationale de foot-ball, sera organisée dimanche 4 juin 1967 à partir de 16 h 30 au Stade du 23 septembre.

Elle opposera en match retour comptant pour la Coupe Africaine des Clubs Champions l'Association Sportive des fonctionnaires : équipe championne de Haute-Volta à l'équipe fédérale de Conakry-II championne de Guinée.

RHODESIE

LES COMBATTANTS DU ZIMBABWÉ INFLIGENT DES PERTES AUX TROUPES D'IAN SMITH

Le mouvement nationaliste africain de Rhodesie «Zimbabwe» Africain National Union (Zanu, interdit en Rhodesie) a déclaré dimanche à Lusaka que l'incident au cours duquel selon la police fantoche du régime Ian Smith quatre guerilleros ont été tués et un membre des forces de sécurité rhodésiennes blessé vendredi soir, a en réalité, été une «bataille féroce».

Dans une déclaration publiée dimanche à Lusaka, le

Zanu affirme que «de nombreux membres des forces ennemies» ont été tués ou blessés au cours de l'incident qui s'est produit à une quarantaine de kilomètres au nord de Karoi, à l'est du Lac Kariba.

Le Zanu cependant ne mentionne aucun chiffre.

Selon le ZANU, l'une de leurs unités de guerillas avait tendu une embuscade qui s'était transformée en une bataille rangée.